

Diario Al día

Marzo 2025
Edición N°938
Máx. 31-Min.14
www.diarioaldia.cl

·Llay-Llay · Catemu · Panquehue · San Felipe · Putaendo · Santa María · San Esteban · Los Andes · Calle Larga · Rinconada de los Andes·

MAL FIN DE SEMANA PARA EL FÚTBOL LOCAL



El fútbol del Valle de Aconcagua vivió un fin de semana para el olvido, Unión San Felipe cayó frente a Copiapo, mientras Trasandino hizo lo propio ante Osorno.

Pág.2

Calle Larga será la primera comuna de la provincia en contar con un Centro Diurno para Personas Mayores

Pág.3

Alcalde Edgardo González pide a EFE Valparaíso agilizar estudios para el retorno del tren Llay Llay-San Felipe y Los Andes

Pág.5

Universidad de Aconcagua realizó conversatorio sobre Género y Sociedad en el marco del 8M



Educando con amor

a

matrículas disponibles

postula aquí www.colegioandeschile.cl

[cach.colegioandeschile](https://www.instagram.com/cach.colegioandeschile)

Calle Larga será la primera comuna de la provincia en contar con un Centro Diurno para Personas Mayores

Iniciativa financiada por SENAMA y ejecutada por la Municipalidad busca fortalecer la autonomía y calidad de vida de las personas mayores de la comuna.

Como parte del permanente compromiso de la Municipalidad de Calle Larga por mejorar la calidad de vida de sus personas mayores, en los próximos meses se pondrá en marcha el primer Centro Diurno para Personas Mayores de la provincia, proyecto desarrollado en conjunto con el Servicio Nacional del Adulto Mayor (SENAMA).

Este espacio, que funcionará de lunes a viernes en la sede comunitaria de la población El Pimiento, está orientado a entregar atención y herramientas a personas mayores en situación de dependencia leve o moderada, promoviendo su autonomía, independencia y facilitando la integración social. Además, se desarrollarán acciones de prevención de problemas de salud mental, favoreciendo un envejecimiento activo y saludable.

“Estamos orgullosos de ser la primera comuna de la provincia en implementar un Centro Diurno para Personas Mayores junto a SENAMA. En Calle Larga, desde hace años nos hemos preocupado de cuidar a nuestros adultos mayores, y este era un sueño que veníamos trabajando junto a la Unión Comunal de Adultos Mayores. Por eso, estamos felices de concretarlo y seguiremos esforzándonos para que este espacio crezca y se fortalezca día a día en nuestra comuna”, señaló la alcaldesa Dina González Alfaro.

El Centro Diurno contará con un equipo de profesionales especializados, quienes realizarán talleres de estimulación cognitiva, motricidad, actividades físicas, apoyo kinesiológico, entre otros, para fomentar la autonomía y mejorar el bienestar integral de las personas mayores, contribuyendo al desarrollo de estilos de vida saludables.

Las personas interesadas en conocer más sobre esta iniciativa o en inscribirse, pueden acercarse de lunes a viernes, entre las 8:30 y 13:30 horas, a la Dirección de Desarrollo Comunitario (DIDECO), ubicada en calle La Pampilla 164.



Alcalde Edgardo González pide a EFE Valparaíso agilizar estudios para el retorno del tren Llay Llay-San Felipe y Los Andes

Ante la necesidad de contar con mejor transporte, el edil solicitó a la estatal hacer un esfuerzo para concretar este proyecto tan necesario para el valle del Aconcagua

El transporte es uno de los temas que le trae mayores problemas a la comunidad, tanto en el sector rural como en el urbano. El Valle del Aconcagua en los últimos años ha vivido una precarización del servicio especialmente de buses y microbuses, lo que ha dejado a muchos sectores en el aislamiento o pagando altas sumas de dinero por tramos que anteriormente eran accesibles para cualquier bolsillo.

En los últimos años, el tren de pasajeros se ha visto como una real alternativa de transporte lo que ha hecho que se proyecte el retorno del tramo Santiago-Valparaíso para el año 2030 tras el exitoso proceso de licitación en donde 7 empresas se mostraron interesadas, teniendo una de sus estaciones en la comuna de Llay Llay Sin embargo, se busca, tal como lo fue a mediados del siglo pasado, contar con el tramo desde Llay Llay hacia San Felipe y los Andes, para mejorar sustancialmente la movilidad para más de 300 mil personas.

Por ello, el alcalde Edgardo González Arancibia se reunió con Miguel Saavedra, Gerente General de EFE Valparaíso, con el fin de acelerar los estudios respectivos que permitirían dar sustento al retorno de esta necesaria ruta y que uniría de manera segura a las provincias de San Felipe y los Andes. Se pensaba que en abril de este año iba a estar listo, pero aun no existe certeza de que se cumplan las fechas estipuladas.

“Estamos muy conscientes del grave problema de transporte en Llay Llay y en todas las comunas de las provincias de San Felipe y Los Andes, que afecta a los que menos recursos tienen. Por ello, solicité a EFE Valparaíso acelerar los estudios que le den sustento al retorno del tren en el tramo Llay Llay hacia San Felipe y Los Andes. Son cientos de miles de familias que esperan una solución para esta problemática y creo que el tren, siendo parte de nuestra identidad, es la mejor opción para nuestro Valle del Aconcagua y la región”, señaló el alcalde Edgardo González.

Desde EFE Valparaíso se mostraron muy llanos a analizar la propuesta y se comprometieron a acelerar los procesos ante la necesidad de toda la comunidad del Valle del Aconcagua



MINIMARKET
DONDE ARMANDITO

Todo lo que necesitas tu hogar en un solo lugar

STORE

SANTIAGO BUERAS SIN NÚMERO, CURIMÓN
A UN COSTADO DEL RETEN DE CARABINEROS

Camila Cruz
MAQUILLAJE

NOVIAS:
ELEGANCIA Y LUJO

www.camilacruz.cl
@maquillajecamilacruz

SUSHI MONA
RESTAURANT & SUSHI BAR

LUNES Y MARTES: DE 12:00 A 22:30 HRS
MIÉRCOLES A SÁBADO: 12:00 A 23:30 HRS
DOMINGO: 14:00 A 21:00 HRS

Avenida Miraflores #1219

+56 9 7889 0103 2 2985 6639

VICTORIA CALDERÓN ABOGADA

NUESTROS SERVICIOS

- Derecho Aguas y Minero
- Derecho Penal
- Derecho de Familia
- Derecho Civil

SOLO WHATSAPP (+56 9) 8237-2868

Inscríbete a nuestro Newsletter y recibe todos los días el Diario Al Día en tu mail



Sólo debes llenar el formulario



EL TIEMPO PARA ESTA SEMANA

Lun		14°		31°
Mar		14°		33°
Mié		15°		29°
Jue		13°		29°
Vie		14°		32°
Sáb		14°		30°

Universidad de Aconcagua realizó conversatorio sobre Género y Sociedad en el marco del 8M

La Universidad de Aconcagua, a través de su sede en Los Andes, llevó a cabo un enriquecedor conversatorio en el marco del Día Internacional de la Mujer, con el objetivo de reflexionar sobre género y sociedad. La actividad, que se realizó el pasado 14 de marzo a las 11:30 horas en la sede ubicada en Esmeralda 889, contó con la participación de estudiantes, docentes y miembros de la comunidad en un espacio de diálogo abierto y constructivo.

El evento fue moderado por Victoria Aldunce Llopis, gestora del proyecto Mujeres Importantes para el Valle de Aconcagua, quien guió la conversación en torno a los desafíos y avances en equidad de género, con especial énfasis en el ámbito académico y profesional.

José Díaz, director de la sede Los Andes de la Universidad de Aconcagua, destacó la importancia de este tipo de instancias para el desarrollo de una sociedad más equitativa. "El 8M es una fecha para reflexionar sobre los avances y desafíos en equidad de género. Como Universidad, queremos ser un espacio de diálogo y construcción de una sociedad más justa e inclusiva", señaló.

Por su parte, Victoria Aldunce valoró positivamente la participación y los temas abordados en el conversatorio. "Estamos muy contentos con el resultado de la actividad. Fue un gran espacio de diálogo, donde pudimos reflexionar sobre diversas situaciones que enfrentan las mujeres en nuestro país. Discutimos, por ejemplo, el bajo porcentaje de ingreso de mujeres a las carreras STEM, que actualmente alcanza solo un 19%, y cómo persisten estereotipos que las asocian mayormente a carreras del área del cuidado. Analizamos las causas de esta realidad y la importancia de generar espacios de discusión como este, que pueden aportar a la formulación de políticas públicas para reducir estas brechas. En este caso, al menos, logramos visibilizar en esta Universidad las dificultades que enfrentan muchas mujeres al momento de elegir su carrera de pregrado".

La Universidad de Aconcagua reafirmó su compromiso con la equidad de género y la generación de instancias de reflexión que permitan avanzar hacia una sociedad más justa e igualitaria.



Mal fin de semana para el fútbol local: Caídas de Unión San Felipe y Trasandino

El fútbol del Valle de Aconcagua vivió un fin de semana para el olvido, con derrotas tanto para Unión San Felipe como para Trasandino en sus respectivos encuentros.

El pasado viernes, en el marco de la cuarta fecha del torneo de la Primera B, Unión San Felipe recibió en el Estadio Municipal de San Felipe a Deportes Copiapó, actual líder del certamen. A pesar del apoyo de su hinchada, el cuadro aconcagüino no logró imponer sus términos y terminó cayendo por 1-0 ante los nortinos. El encuentro se definió por una genialidad de los atacantes de Copiapó, quienes aprovecharon una oportunidad clave para marcar la única cifra del partido. Con este resultado, los albirrojos suman una nueva derrota y deberán trabajar para revertir su situación en las próximas jornadas.

Por su parte, Trasandino de Los Andes afrontó un difícil desafío en el sur del país, visitando a Provincial Osorno en el marco de la Segunda División. Luego de un positivo arranque de temporada, con dos triunfos consecutivos, los andinos buscaban continuar con su racha de buenos resultados. Sin embargo, el cuadro sureño impuso sus condiciones y se llevó la victoria por 3-1, dejando sin respuestas a los dirigidos por el técnico de Trasandino. A pesar del esfuerzo del equipo verde, Osorno se mostró sólido en defensa y letal en ataque, sentenciando el partido a su favor.

Con estos resultados, ambos equipos deberán reajustar estrategias y enfocarse en sus próximos compromisos para recuperar terreno en sus respectivas competencias. Los hinchas esperan que tanto Unión San Felipe como Trasandino puedan revertir este difícil momento y volver a la senda del triunfo en la siguiente fecha del torneo.



CUENTAN QUÉ

Venegas activo en redes sociales

El diputado Nelson Venegas se ha mostrado muy activo en redes sociales, abordando tanto temas locales como nacionales.

Un conocido vence al UníUní

El ex arquero y actual entrenador, Nicolás Caputo, dirigió el triunfo de Deportes Copiapó frente a Unión San Felipe. Como siempre, el técnico mostró su caballerosidad con los sanfelipeños.

Los Andes en Chilevisión

Una particular marcha generó que un medio nacional dedicara cerca de una hora en pantalla a Los Andes, nada menos que en horario prime y con la conducción del popular Julio César Rodríguez.

¿Feria peligrosa?

Un complejo incidente con arma blanca ocurrió a plena luz del día en la Feria de San Felipe, generando preocupación entre feriantes y vecinos.

HORÓSCOPO

Aries (21 de marzo - 19 de abril)

Semana de cambios y decisiones importantes. Mantén la calma y analiza bien cada situación antes de actuar.

Tauro (20 de abril - 20 de mayo)

Es un buen momento para enfocarte en tus finanzas. Evita gastos innecesarios y aprovecha oportunidades laborales.

Géminis (21 de mayo - 20 de junio)

La comunicación será clave esta semana. Escucha a los demás y exprésate con claridad para evitar malentendidos.

Cáncer (21 de junio - 22 de julio)

Dedica más tiempo a tu bienestar emocional. Es un buen momento para reconectar con seres queridos y buscar momentos de tranquilidad.

Leo (23 de julio - 22 de agosto)

Tu creatividad estará en su punto más alto. Aprovecha esta energía para avanzar en proyectos personales o profesionales.

Virgo (23 de agosto - 22 de septiembre)

Organización y planificación serán esenciales. Evita el estrés dividiendo tus tareas en prioridades manejables.

Libra (23 de septiembre - 22 de octubre)

Las relaciones personales estarán en el centro de tu atención. Busca el equilibrio y evita discusiones innecesarias.

Escorpio (23 de octubre - 21 de noviembre)

Es un buen momento para hacer cambios en tu rutina. Pequeñas modificaciones pueden traer grandes beneficios.

Sagitario (22 de noviembre - 21 de diciembre)

Tu energía estará alta y atraerás nuevas oportunidades. Aprovecha el impulso, pero evita decisiones impulsivas.

Capricornio (22 de diciembre - 19 de enero)

Enfócate en el trabajo y la estabilidad. La paciencia y la perseverancia te llevarán a buenos resultados.

Acuario (20 de enero - 18 de febrero)

Semana ideal para explorar nuevas ideas y conocer personas que aporten a tu crecimiento. Mantente abierto al cambio.

Piscis (19 de febrero - 20 de marzo)

Tu intuición estará aguda, úsala para tomar decisiones importantes. Evita el pesimismo y confía en tus capacidades.

Que tengas una gran semana.

ADMISIÓN 2025



Universidad de
Aconcagua

Sede Los Andes:
Jornada Vespertina



Modalidad Presencial

- TNS en Mecánica Industrial
- TNS en Minería y Metalurgia

Semipresencial

Programas de Continuidad
de Estudio (PCE)

- Ingeniería en Electricidad
- Ingeniería Mecánica
- Ingeniería en Minas
- Ingeniería Industrial

No Exige PAES

Matrícula Gratis

Oferta Académica autorizada
por el Consejo Nacional de
Educación (CNED).



Esmeralda N°889



225832451/
+56931893169 (Whatsapp)



admision.losandes@uac.cl



Formando Profesionales

Institución no acreditada

Ahora & Terapias
Salud Mental Digital

www.ahorayterapias.cl